

## **DISCURSO**

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**INAUGURACIÓN SEMANA DEL PROFESIONAL EN CIENCIAS ECONÓMICAS**

**11 DE AGOSTO DE 2005.**

PRIMERO QUE TODO, DESEO AGRADECERLE AL COLEGIO DE PROFESIONALES DE CIENCIAS ECONÓMICAS, LA OPORTUNIDAD DE DIRIGIRME A USTEDES EN OCASIÓN DE INAUGURAR LA SEMANA DEL ECONOMISTA.

COMO REPRESENTANTES DEL GOBIERNO, CONSIDERAMOS QUE LA TEMÁTICA A DESARROLLAR AQUÍ, ES IMPORTANTE, POR ESO ESTOY CON USTEDES, PUESTO QUE SE REFIERE A LA PROMOCIÓN DE INVERSIONES Y AL FORTALECIMIENTO PRODUCTIVO, ASÍ COMO A LOS CAMBIOS INSTITUCIONALES Y RECONVERSIÓN PRODUCTIVA QUE EL PAÍS NECESITA, PARA APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES DE LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, MUY DE MODA, EN LOS ULTIMOS DIAS.

DURANTE EL PRIMER AÑO DE GOBIERNO HEMOS SIDO FIRMES, EN MANTENERNOS EN EL RUMBO ESTABLECIDO. A PESAR DE LA SITUACIÓN MUNDIAL ADVERSA, HEMOS SIDO PACIENTES Y OPTIMISTAS EN EL DESARROLLO DE NUESTRO PLAN DE CINCO AÑOS. NOS HA EXIGIDO MUCHA CREATIVIDAD ENFRENTAR FENÓMENOS COMO LA ENTRADA DE CHINA A LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO, Y LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO MÁS ALTOS EN LA HISTORIA RECIENTE.

A PESAR DE LO DIFÍCIL DE LA SITUACIÓN MUNDIAL NOS MANTENEMOS CON LA VISTA HACIA ADELANTE; OPTIMISTAS, FIRMES EN EL RUMBO DE LARGO PLAZO QUE HEMOS TRAZADO. HEMOS SIDO FIELES A NUESTRA PROMESA DE GENERAR EMPLEOS, FACILITÁNDOLE A LAS EMPRESAS HERRAMIENTAS Y CONDICIONES PARA QUE LE INYECTEMOS DINAMISMO A LA ECONOMÍA.

LAS ECONOMIAS MODERNAS REQUIEREN UNA GESTIÓN DE GOBIERNO TRANSPARENTE Y FACILITADORA, PERO MÁS QUE TODO REQUIEREN QUE EL SECTOR PRODUCTIVO SE ADAPTE RÁPIDAMENTE AL CONTEXTO GLOBALIZADO Y APROVECHE LAS OPORTUNIDADES QUE SE HAN ABIERTO A TRAVÉS DEL LIBRE COMERCIO. EN NUESTRO PRIMER AÑO, HEMOS FORTALECIDO NUESTRA PLATAFORMA DE OPORTUNIDADES, HERRAMIENTAS, APOYOS E INCENTIVOS PARA QUE EL SECTOR PRODUCTIVO PARA QUE PUEDA INVERTIR Y GENERAR MÁS EMPLEO.

EL SALVADOR TIENE QUE SEGUIR ABRIÉNDOSE AL MUNDO, SEGUIR APOSTANDO A LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, IMPULSANDO PROYECTOS COMO EL PLAN PUEBLA



PANAMÁ, Y APROVECHAR LOS NIVELES DE APERTURA QUE YA TENEMOS CON PAÍSES COMO MÉXICO, CHILE, PANAMÁ, REPÚBLICA DOMINICANA, Y PROXIMAMENTE CON LOS ESTADOS UNIDOS.

EL MES PASADO EL CONGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS, RATIFICÓ EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO ENTRE REPUBLICA DOMINICANA, CENTRO AMÉRICA Y LOS ESTADOS UNIDOS, CON LO CUAL INICIAMOS UNA NUEVA ERA DE PREPARACIÓN PARA LA APERTURA DE MERCADOS, PARA UN NUEVO MARCO COMPETITIVO DONDE SE DILUYEN LAS FRONTERAS Y EL MUNDO SE VUELVE PEQUEÑO.

EL TLC NO ES LA PANACEA. CON, O SIN EL TLC, LAS EMPRESAS DE TODOS SUS TAMAÑOS YA ESTÁN ENTRANDO A UNA CULTURA DE EXPORTACIÓN QUE LE VA A CAMBIAR LA FISONOMÍA A NUESTRO PAÍS EN EL CORTO PLAZO.

ME COMPLACE ESPECIALMENTE NOTAR COMO A NIVEL DE PEQUEÑAS EMPRESAS SE ESTÁ GESTANDO UN CAMBIO IMPORTANTE POR EL CUAL NUESTRO PAÍS EXPORTA PRODUCTOS QUE HACE ALGUNOS AÑOS NO PODRÍAMOS IMAGINAR QUE FUERAN FUENTE DE DIVISAS, Y ES QUE LA APERTURA COMERCIAL PRIVILEGIA LA CREATIVIDAD Y COMPETITIVIDAD, SIN TOMAR EN CUENTA EL TAMAÑO DE LA EMPRESA.

COMO GOBIERNO HEMOS ABIERTO NUEVAS POSIBILIDADES DE CRECIMIENTO A EMPRESAS GRANDES Y A TRAVÉS DE NUESTRA POLÍTICA DE ATRACCIÓN DE INVERSIONES. HEMOS ESTIMULADO LA INSTALACIÓN DE EMPRESAS EXTRANJERAS QUE CONTRIBUYEN A DINAMIZAR LA ECONOMÍA.

EN TOTAL, HEMOS CAPTADO ALREDEDOR DE MIL MILLONES DE DÓLARES EN INVERSIÓN DIRECTA DE PARTE DE EMPRESAS EXTRANJERAS. EN ESTE PRIMER AÑO SE ESTABLECIERON EN EL PAÍS 15 EMPRESAS, GRACIAS A LA COMISIÓN NACIONAL PARA LA ATRACCIÓN DE EXPORTACIONES E INVERSIONES (CONADEI), PRESIDIDA POR LA SEÑORA VICEPRESIDENTA DE LA REPÚBLICA, CON EL POTENCIAL DE GENERAR ALREDEDOR DE 4 MIL EMPLEOS DIRECTOS Y 8 MIL INDIRECTOS EN LOS PRÓXIMOS MESES.

ADEMÁS DE LA GENERACIÓN DE EMPLEOS Y LA CONFIANZA QUE HAN TENIDO EN NOSOTROS ESTAS EMPRESAS, COLOCAN AL PAÍS EN EL RADAR INTERNACIONAL COMO UN PAÍS ABIERTO AL MUNDO, ESTABLE, ATRACTIVO Y EN CONDICIONES DE OFRECER UN CLIMA DE COMPETITIVIDAD EN LO SOCIAL.

ESTIMADOS AMIGOS:

NUESTRA FILOSOFÍA ESTÁ CLARAMENTE DEFINIDA. Y EN LO SOCIAL HEMOS TENIDO ENORMES AVANCES, SOBRE TODO EN ÁREAS DE COMBATE A LA POBREZA, REFORMA DE SALUD, Y AMBICIOSOS PASOS DE LA EDUCACIÓN, Y POR SUPUESTO CON LA CREACION DEL VICEMINISTERIO DE TECNOLOGIA, QUE ERA UNA DE LAS PREOCUPACIONES DEL PRESIDENTE DE COLPROCE.



EL SALVADOR DE HOY NO ES EL MISMO DE 1994, Y NO SERÁ EL MISMO DENTRO DE CINCO Y DIEZ AÑOS, GRANDES CAMBIOS SE DAN EN LA COMPOSICIÓN DE LA POBLACIÓN URBANA Y RURAL DEL PAÍS, CADA VEZ SON MAS LAS PERSONAS QUE VIVEN EN EL ÁREA URBANA Y EXIGEN Y DEMANDAN UNA MAYOR COBERTURA DE LOS SERVICIOS QUE PRESTA EL GOBIERNO.

LA POBREZA SE HA REDUCIDO EN LOS ÚLTIMOS DIEZ AÑOS DE UNA FORMA DRAMÁTICA EN MAS DE 25 PUNTOS, PASANDO DE 60 DE CADA 100 FAMILIAS, A 35 DE CADA 100 FAMILIAS EN ESA CONDICIÓN. TANTO LA POBREZA RELATIVA COMO LA POBREZA EXTREMA, HAN SIDO ABATIDAS EN MAYOR MEDIDA, EN LA PARTE RURAL QUE EN LAS CIUDADES, SIN EMBARGO, EL RETO CONTINUA POR ELIMINAR LAS DIFERENCIAS ENTRE LA POBREZA RURAL Y URBANA.

QUIZA LO MAS IMPORTANTE EN EL TEMA DE LA POBREZA ES QUE ESTE GOBIERNO NO HA TENIDO NINGUN PROBLEMA EN SEÑALAR QUE HAY POBREZA, INCLUSO, CONTRATAMOS A UN ORGANISMO DE CREDIBILIDAD, PARA QUE NOS DESARROLLARA Y NOS ENTREGARA EL MAPA DE LA POBREZA DEL PAIS, PARA QUE TUVIERAMOS UN RUMBO A DONDE VAMOS A INVERTIR, ES UN TEMA QUE HAY QUE ACEPTAR, QUE HEMOS AVANZADO, PERO QUE TODAVIA FALTA MUCHO POR HACER.

EN EL PLANO LABORAL, LA TASA DE DESEMPLEO HA DISMINUIDO COMO CONSECUENCIA DE LAS MEJORES OPORTUNIDADES EN EMPLEO, TANTO EN EL CAMPO COMO EN LA CIUDAD, PASANDO DE 7.7 POR CIENTO EN 1994, HASTA EL 6.8 POR CIENTO EN EL 2004 Y LA DIFERENCIA ENTRE EL DESEMPLEO URBANO Y RURAL SE HA CERRADO.

LOS ESFUERZOS CONTINUOS DEL ESTADO O DEL GOBIERNO EN LA AMPLIACIÓN DE LA COBERTURA DE LOS SERVICIOS SOCIALES BÁSICOS HA PERMITIDO UNA MAYOR AMPLIACIÓN DE LA ELECTRIFICACIÓN RURAL, TANTO ASI, QUE CONSIDERAMOS QUE AL CERRAR ESTE QUINQUENIO PRESIDENCIAL, TENDREMOS ELECTRIFICADO TOTALMENTE EL CAMPO, HEMOS AMPLIADO LA RED DE AGUA POR CAÑERÍA Y DEL SERVICIO SANITARIOS, GENERANDO MEJORES CONDICIONES DE VIDA PARA LA POBLACIÓN TANTO EN SALUD COMO EN EDUCACIÓN

SI HABLAMOS DE LOS OBJETIVOS Y COMPROMISOS CON LAS METAS DEL MILENIO, EL SALVADOR PUEDE DECIR YA, QUE HA CUMPLIDO CON ALGUNAS METAS QUE SE MIDEN A TRAVÉS DE LOS INDICADORES DE LA ENCUESTA DE HOGARES DE PROPÓSITOS MÚLTIPLES, COMO EL ACCESO DE LAS FAMILIAS A MEJORES CONDICIONES DE SANEAMIENTO, MIENTRAS QUE OTRAS SON DE MUY PROBABLE CUMPLIMIENTO, LO QUE HA SIDO SEÑALADO POR LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES COMO MUY POSITIVO QUE EL SALVADOR ES UNO DE LOS PAÍSES EN DONDE LOS OBJETIVOS DEL MILENIO SERÁN CUMPLIDOS EN SU MAYORÍA.



DEJENME COMENTARLES, QUE EL GOBIERNO ESTA COMPROMETIDO CON LA ACTUALIZACION DE LAS ESTADISTICAS DEL PAIS, ESTAMOS REALIZANDO EL CENSO ECONOMICO ESTE AÑO Y PRONTO ESTAREMOS REALIZANDO UNA NUEVA ENCUESTA DE INGRESO Y GASTOS FAMILIARESQUE NOS PERMITIRÁ CONOCER UNA LA NUEVA CANASTA DE CONSUMO FAMILIAR Y SERÁ LA BASE PARA UN NUEVO IPC, ASÍ COMO LOS CENSOS DE POBLACIÓN, VIVIENDA Y AGROPECUARIO.

LA CERTEZA EN NUESTRAS ESTADISTICAS, ES LA BASE DE POLITICAS DE GOBIERNO SÓLIDAS, NO PODEMOS SEGUIR TRABAJANDO CON EL CENSO AGROPECUARIO DE 1971, Y MUCHO MENOS CON LOS CENSOS DEL 92, NO SON DATOS ACTUALIZADOS, Y QUE POSIBLEMENTE, CUANDO DISPONGAMOS DE ELLOS, VAMOS A CAMBIAR MUCHAS OPINIONES SOBRE LOS TEMAS ECONOMICOS.

ESTIMADOS AMIGOS, EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO ES UNA GRAN OPORTUNIDAD PARA CENTROAMERICA, PERO A LA VEZ, COMO DECIA EL PRESIDENTE DE COLPROCE, ES UN GRAN DESAFIO, EL DESAFIO COMIENZA HOY. TODOS LOS DIAS ME PREGUNTA POR EL CRECIMIENTO ECONOMICO Y PLATICABA CON EL DOCTOR ARTURO CRUZ, HACE ALGUNOS MINUTOS QUE ESTA AQUÍ CON NOSOTROS Y LE DECIA A ARTURO, EL TEMA ECONOMICO ES UN TEMA COMPLICADO Y YO NO SOY ECONOMISTA, SEGURAMENTE USTEDES COMO EXPERTOS EN LA MATERIA ME PODRAN DAR CLASES SOBRE EL TEMA.

PERO YO VEO LA COSA BIEN SENCILLA, EL GOBIERNO NO ES EL GRAN GENERADOR DE EMPLEO, EL GOBIERNO DEBE SER PEQUEÑO, SÓLIDO, PRACTICO, Y FACILITADOR, PERO QUIEN GENERA CRECIMIENTO ES LA EMPRESA PRIVADA, ES A QUIEN LE CORRESPONDE, GENERAR EL CRECIMIENTO DEL PAIS, A NOSOTROS COMO GOBIERNO, NOS CORRESPONDE GENERAR LAS POLITICAS ADECUADAS PARA QUE LA EMPRESA PRIVADA, PUEDA DEFINITIVAMENTE SALIR ADELANTE.

ESTIMADOS AMIGOS, LAS POLITICAS SECTORIALES EN ALGUN MOMENTO FUERON UN PECADO HABLAR DE ELLAS, NO SON UN PECADO, NI SON UN MITO EN ESTE GOBIERNO, DE HECHO, POR PRIMERA VEZ EN OCHO AÑOS, EL AGRO CRECE AL 3.5 POR CIENTO Y VAMOS A CRECER A MAS DEL 5 POR CIENTO ESTE AÑO, GRACIAS A POLITICAS SECTORIALES EN EL AGRO, GRACIAS A LA ENTREGA DE SEMILLA MEJORADA, GRACIAS A LA APERTURA DE UN BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO, QUE HA DADO 50 MIL CREDITOS DE CIENTO DOLARES QUE NO LO HABIAMOS VISTO EN MUCHO TIEMPO Y A UNA TRANSFORMACION DEL BANCO HIPOTECARIO, COMO EL BANCO DE LA MEDIANA Y PEQUEÑA EMPRESA.



ESTAS, NO SON INVENTOS DE UN GOBIERNO, NI DE UN MANDATARIO, SON REALIDADES Y HEMOS IDO TOMANDO MEDIDAS EN TEMAS ECONOMICOS Y EN TEMAS SOCIALES QUE CREO QUE VAN A DAR RESULTADOS COMO LOS QUE ESTAMOS ESPERANDO.

EL CRECIMIENTO ECONOMICO DEPENDE DE TODOS, DE LA EMPRESA PRIVADA COMO GENERADORA, COMO MOTOR DEL PAIS Y DEL GOBIERNO, COMO GENERADOR DE POLITICAS CLARAS Y QUE GARANTICEN LA INVERSION NACIONAL Y EXTRANJERA.

QUISIERA AGRADECERLES ESTA INVITACION, E INCLUSO DECIRLES QUE COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA ESTOY ABSOLUTAMENTE DE ACUERDO QUE DISCUTAMOS EN UNA MESA, EL TEMA DEL ENDEUDAMIENTO, EL TEMA DEL CRECIMIENTO, PERO QUE LO HAGAMOS PARA 30 AÑOS.

TO LO DIJE CUANDO LLEGUE A CASA PRESIDENCIAL EL 03 DE JUNIO CUANDO INVITE A LAS FUERZAS POLITICAS PARA APROBAR AQUEL PRESUPUESTO, ATRASADO POR SIETE MESES, Y HACE ALGUNOS DIAS, ME LLEGO UNA CARTA DE UN NUEVO PARTIDO QUE ESTA EN ORGANIZACIÓN, UN NUEVO PARTIDO POLITICO, PARA QUE EN LA MESA DE DIALOGO Y NEGOCIACION PERMANENTE, MESA EN LA QUE ESTAN LOS QUE QUIERAN ESTAR, MESA EN LA QUE SE HAN INCORPORADO LA MAYORIA DE LOS SECTORES DEL PAIS, PARA QUE DISCUTAMOS EL ENDEUDAMIENTO, PERO ESTE ES UN TEMA DE LARGO PLAZO.

Y ESTOY EN LA MEJOR DISPOSICION Y SEGURAMENTE SEÑOR PRESIDENTE DE COLPROCE, SEÑORES ECONOMISTAS, VOY A SOLITICAR DE SU CONTRIBUCION PARA QUE NOS AYUDEN A DISERNIR, SOBRE EL TEMA DEL ENDEUDAMIENTO, SOBRE EL TEMA DEL CRECIMIENTO, SOBRE EL TEMA DE LAS POLITICAS SECTORIALES, YO ESTOY LISTO PARA HACERLO Y SEGURAMENTE CON SU CONTRIBUCION, ESTO SERA MAS FACIL.

MUCHAS GRACIAS, FELICIDADES A LOS GALARDONADOS, QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS Y GRACIAS POR INVITARME.